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SINOPSE COPA – MAIO 2018 
 
Presentes: Prof. Acácio Sidinei Santos (Pró-reitor  de Assuntos Comunitários e Políticas Afirmativas), Prof. 
Tatiana Lima Ferreira (Pró-reitora Adjunta  de Assuntos Comunitários e Políticas Afirmativas), Prof. André Luiz 
Brandão (representante do CMCC), Erica Terceiro Cardoso Dalanesi (representante da Prograd), Gustavo Adolfo 
Galati de Oliveira (representante TA do Núcleo de Acessibilidade), Prof.  Olavo Luppi Silva (representante do 
CECS), Paloma Breit dos Santos ( representante discente), Prof. Priscila Benitez (representante do CCNH),Prof. 
Claudia Regina Vieira (suplente do CCNH), Lorena Ismael Fernandes ( representante discente), Valterbásio de 
Araújo Alves (representante da Prefeitura Universitária). 
Ausência(s) Justificada(s): não houve justificativas 

 
 

Informes Gerais 
1. Professor Acácio pede desculpas pela demora em marcar esta primeira reunião, mas manifesta o interesse 

da gestão da ProAP em estabelecer o papel das Comissões na discussão que permeiam a Comissão 
Permanente de Acessibilidade.  

• Relata que participou do último Fórum de Assuntos Estudantis da Região Sudeste e percebeu que 
a UFABC é tida como referência quando o assunto é políticas de acessibilidade, mas que 
considera que estamos longe do ideal quando se pensa na política em si e nos profissionais que 
são necessários para o estabelecimento desta política; 

• Relata ainda que os primeiros dias da nova gestão foram dedicados para conhecer a ProAP e o 
trabalho que ela realiza nas diferentes dimensões da universidade; 

• Na sequencia, informa aos presentes que nos dias 25 e 28 de maio a equipe da ProAP estará num 
encontro de formação, e que a Professora Priscila Benitez fará uma apresentação sobre a 
Acessibilidade e de outras questões que permeiam esta temática;  

2. Professora Tatiana relata aos membros que pretende acompanhar todas as reuniões da Comissão; 
3. Professor André pede para que seja incluída na Pauta a substituição dos membros na comissão; 
4. Professor Acácio pede para que a pauta seja invertida, passando a ser o primeiro item a apresentação da 

Professora Priscila como nova responsável pelo Núcleo de Acessibilidade; 
• Destaca a importância das discussões que envolvem a acessibilidade no cotidiano da UFABC; destaca 

ainda que as discussões permeiam vários setores da universidade e que perpassam várias situações, 
desde a situação da ausência de acessibilidade no campus de São Bernardo do Campo até a utilização 
de equipamentos adquiridos na universidade; 

5. Professora Priscila faz uma apresentação breve de sua trajetória na UFABC; 
6. Professora Tatiana destaca as outras demandas que a ProAP precisa trabalhar neste ano de 2018 nas 

questões de acessibilidade; em especial relata a falta de piso tátil na sala dos conselhos; 
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7. Professor Acácio informa ainda que será necessário em breve discutir o uso das Vans que foram 
compradas em 2017; 

8. Sr Josias relata aos membros da comissão sua experiência em estudar na UFABC desde seu ingresso em 
2012 e as dificuldades que enfrentou e enfrenta até hoje; destaca que o uso da tecnologia, como 
aplicativos, por exemplo, podem ser recursos que a universidade pode adotar em tempos de pouca 
disponibilidade orçamentária; 

9. Professor Acácio destaca ainda que o desafio é gerar condições para que as pessoas com deficiência 
tenham autonomia dentro da universidade e que isso requer uma série de ações que vão além do piso tátil 
e do ponto do ônibus fretado; é preciso que toda a comunidade seja envolvida e formada nas questões que 
permeiam a acessibilidade; 

10. Professora Tatiana sugere que a ProGRAD seja consultada, uma vez que ela está organizando uma 
maratona de programação e que o tema Acessibilidade pode ser proposto neste desafio; 

11. Professora Priscila esclarece que, junto a outra docente, estão solicitando recursos financeiros junto à 
FAPESP, pensando também na locomoção dos estudantes com deficiência. Esclarece ainda, que o 
trabalho dos monitores inclusivos está sendo revisto e uma nova formação será proposta , cujo foco 
continuará sendo a autonomia dos estudantes PCD; informa ainda que a DEAT organizará uma roda de 
conversa entre os docentes para discutir o perfil do ingressante em 2018 – e que serão abordados também 
os estudantes com deficiência. Informa ainda que o mapeamento dos estudantes com deficiência foi 
atualizado e que estes estudantes estão sendo contatados com o intuito de conhecer suas necessidades 
acadêmicas; 

12. Professor André informa que é o atual Coordenador do Núcleo de Tecnologia Educacional e que o 
trabalho do NTE é apoiar estas iniciativas inclusivas; informa ainda que a CAPES está com um Edital 
aberto neste sentido e que a professora Juliana Braga está enviando um projeto que contempla o 
atendimento de estudantes com deficiência; 

13. Gustavo destaca que a Comissão dispendeu bastante tempo discutindo o projeto que a empresa contratada 
elaborou para o campus de São Bernardo; a empresa ainda não enviou o relatório com as observações 
feitas pela Comissão, mas acredita que o projeto de acessibilidade contemplará uma série de dificuldades 
já elencadas e, com o projeto em mãos, o próximo passo será conseguir recursos para sua execução.  
• Em relação aos softwares citados por alguns membros da comissão, informa que o Núcleo de 

Acessibilidade possui duas licenças para a utilização de um software de leitura de tela – uma delas 
está sendo usada por um servidor; 

14. Professor Acácio destaca a importância do registro das informações no relatório da Comissão; 
15. Gustavo elenca os assuntos que serão abordados no relatório; 

• Os membros da Comissão dão suas sugestões para o referido documento. 
16. Professora Tatiana destaca a importância política deste relatório; em relação à substituição dos membros 

da Comissão, ao ler a Resolução que a institui, não notou nenhum impedimento neste sentido; pode-se 
propor inclusive a ampliação de seus membros, em especial aqueles que tem aderência ao tema 
acessibilidade; 

17. Para a próxima reunião, será enviado aos membros da Comissão uma consulta com duas datas possíveis, 
visando a apresentação do relatório no próximo Conselho Universitário. 

 


